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FECHA: Marzo 17 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Rápida y furiosa lo navajeó” 

Criterio “José Antonio pide apertura a Omar Fayad” 

 “Aprueba PRI ir en alianza con PVEM y Panal en Hidalgo”  

 “Reta MAO al análisis público de logros en su mandato”  

 
“Rechaza Osorio informe cameral” 

 “Aumentan protestas en contra de Pemex” 

 
“Buscan a hidalguense desaparecida en Japón” 

El Independiente “PRI aprueba ir en alianza con Panal y PAVEM”  

La Crónica “Retoma diálogo Hidalgo, por refinería, con Pemex” 

 
“Insatisface a FBI lucha antinarco” 

 
“Chocan Hacienda y PRI por plan fiscal” 

 

“¡Pánico mundial!”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Duda Gabino Brandi del IEE y TEEH, de cara a las elecciones: El presidente municipal Fermín 
Gabino Brandi dudó de la imparcialidad de órganos como el Instituto Estatal Electoral y el Tribunal Electoral del Estado de 

Hidalgo. De cara al proceso para la re-novación de ayuntamientos de la entidad, pidió castigo para los delincuentes, que 

incurrieron en irregularidades en el Consejo Municipal Electoral y que hasta el momento no hicieron nada para sancionarlos. 
Recordó que en la búsqueda de finalizar con imposiciones y cacicazgo en el municipio tuvieron muchos obstáculos, pero 

finalmente el pueblo decidió por el cambio, para mejorar las condiciones de Huazalingo. Evocó que tuvo que contender en 
dos ocasiones debido a que las artimañas utilizadas y el fraude de la primera elección generaron la anulación de elecciones 

municipales, por lo que tuvo que ir a una segunda elección, la cual ganó por más votos. Recordó que cuando se hizo el 

recuento de votos de algunas casillas, algunos paquetes electorales estaban abiertos, por lo que puso del conocimiento de 
autoridades estas irregularidades, situación por la cual manifestó que su desconfianza no es mal funda-da. Al manifestar 

que su desconfianza no es infundada, recapituló que cómo pensar en que no están cargados los dados cuan-do en su 
momento el mismo presidente del Tribunal Electoral se declaró abiertamente priista ante medios de comunicación, lo que 

consideró un acto "aberrante y cínico". Declaró que como alcalde se mantendrá en la postura de ser ajeno al proceso 

electoral que se avecina, pero que pedirá a sus compañeros de partido se mantengan con ojo vigilante. (Salomón 
Hernández, página )  
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  
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Milenio-PRI aprueba ir en alianza con PVEM y Panal: La Comisión Política Permanente del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en Hidalgo aprobó por unanimidad la conformación convenio de coalición para poder aliarse con los 

partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista de México. Asimismo, se informó que el partido emitirá la convocatoria para el 
desarrollo de la contienda en abril. En la segunda sesión ordinaria de la Comisión Política Permanente del Consejo Político 

Estatal, el presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, destacó que en cumplimiento en tiempo y forma del 
calendario electoral, el instituto político analizó la posibilidad de coaligarse con PVEM y Panal. Fayad Meneses detalló que 

sostendrá pláticas con las dirigencias de esas fuerzas políticas a fin de que el 26 de marzo –plazo máximo que el Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo contempla para el registro de coaliciones-, PRI, PVEM y Nueva Alianza acudan ante el 
organismo electoral a ratificar este acuerdo. El dirigente tricolor también pidió a todos los interesados en competir por una 

candidatura en las elecciones municipales a esperar los tiempos que marca el partido y aseguró que no habrá candidatos 
hasta finales del mes de mayo. “Listos ahorita tenemos mucha tranquilidad ya ven que había una efervescencia brutal por 

eso de las candidaturas, regresaron las aguas a su nivel porque anuncié que antes de abril no habrá convocatoria, entonces 
hasta abril esperamos la convocatoria y antes de mayo no habrá candidatos, primero festejaremos el Día de las Madres y 

después habrá candidatos a las 84 presidencias municipales”. Fayad indicó que por el momento, el PRI se encuentra 

recabando información y reuniéndose con los integrantes de los diferentes comités municipales e hizo un llamado a todos 
los aspirantes. “Estamos en la etapa de preparación, hasta abril sacaremos la convocatoria y antes de mayo no habrá 

candidatos, estamos haciendo el trabajo de recopilar información, haciendo reuniones en los municipios y preparándonos 
para los comicios, por eso he mandado un claro mensaje a los aspirantes, que paren y que paren ya porque ya nada de lo 

que hagan sirve para lo que viene hasta que haya convocatoria”. Deshojando la margarita...En cuanto a la posible 

alianza con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), Omar Fayad señaló que aún no han 
formalizado nada con ningún instituto político; sin embargo, reconoció que la dirigencia del PVEM ya aceptó competir en 

coalición el próximo 3 de julio. “Estamos solamente esperando a que se decidan nuestros partidos con los que nos 
queremos coaligar, creo que ya es tiempo que tanto Verde Ecologista y Nueva Alianza tomen la decisión, aunque el Verde 

ya me lo hizo saber informalmente, ya me dijeron que sí van con nosotros y Nueva Alianza todavía no, Fernando Flores no 
ha dejado de deshojar la margarita, pero ya tiene que tomar la decisión porque el 26 de marzo se cierra el plazo para 

registrar la coalición”. Dijo que los buenos resultados entregados por el gobierno de Miguel Osorio Chong, darán pie al 

partido tricolor para ganar la confianza del electorado de cara a la elección donde se renovarán las 84 presidencias 
municipales.  “Esto nos servirá para que ahora que transitemos a las elecciones municipales nos pueda servir de aval 

precisamente, para poderle pedir a la gente que siga votando por el Partido revolucionario Institucional”. (Jonathan collazo, 
página 06) 

Milenio-Rojo pide a Fayad elegir bien a los 84 candidatos: José Antonio Rojo, ex candidato a gobernador y 

representante de una de las corrientes más importantes del PRI en la entidad, exigió al líder tricolor, Omar Fayad 
Meneases, seleccionar a los mejores candidatos a presidentes municipales para evitar que la alianza opositora tenga 

posibilidades de triunfo. El ex líder del Congreso Local consideró que la conformación de una coalición entre partidos de 

oposición podría representar un riesgo para el Revolucionario Institucional en la entidad. Por ese motivo y ante el anunció 
de alianzas opositoras al partido Tricolor en por lo menos 45 municipios de la entidad, el líder del llamado Grupo Huichapan 

pidió al dirigente estatal de su partido analizar a los aspirantes para las 84 alcaldías y seleccionar a quienes aseguren el 
triunfo. De acuerdo con el priista, hasta el momento, Omar Fayad ha cumplido con lo que prometió al inicio de su gestión 

como Presidente estatal del PRI, por lo que confía en que tomará las mejores decisiones. A su juicio, “el partido tiene 
estructura, se está renovando, si el partido toma en cuenta a todas las corrientes y expresiones políticas, si hay deberás 

esa intensión, como hasta ahora creo que sí la hay, y escoge a los mejores candidatos, creo que podemos ganar”. Auguró 

que si el Revolucionario Institucional mantiene la unidad interna en los 84 municipios y los candidatos son ungidos bajo el 
consenso de todas las expresiones políticas, su partido arrollará a los demás partidos con o sin coalición. “Es muy pronto, 

habrá que esperar que salga la convocatoria, pero si salen los mejores candidatos, creo que el partido tendrá una 
posibilidad de tener grandes triunfos en el estado”, señaló. Para José Antonio Rojo, “cada elección implica riesgos, todas las 

elecciones, pero el partido está listo para enfrentarlos, de eso no tengo duda”.  Dijo que la coalición PAN y PRD es una 

posibilidad a la que tendrá que enfrentarse su partido, sin embargo confió en que la población tome la decisión de ir con el 
PRI en Hidalgo.  (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-“PAN debe aliarse al PRD si quiere ganar elección”: Guillermo Cuellar Chávez, uno de los dos precandidatos 
del Partido Acción Nacional (PAN) por la presidencia municipal de Tepeji del Río, señalo que están en la posibilidad de 

ganar las votaciones del 3 de julio ya que conformarán un bloque opositor junto con el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), además de Convergencia y el Partido del Trabajo (PT) que irán de facto en alianza.  “Un antecedente 
PAN ya ganó hace nueve años en Tepeji del Río, y se registró la coyuntura de que el PRD no registró candidato en el 2002, 

entonces podríamos decir que fue una alianza de facto, creo que es necesaria la conformación de una alianza y la ve con 
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buenos ojos”, dijo.  El aspirante reconoció que costará más trabajo al blanquiazul si el partido del sol azteca no se une en 

coalición para contender contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en las urnas. “Sin duda costará más trabajo 

pero no está descartado”, sin embargo dijo “si esta la coyuntura dada para que Acción Nacional, aún yendo solo pueda 
llegar a gobernar”.  “Entre PAN y PRD existe la coincidencia de quitar al PRI de la alcaldía, es el motivo principal que nos 

une, junto con las demandas de la población”, refirió.  En entrevista, el aspirante panista dijo que su campaña va dirigida a 
cuatro puntos principales: seguridad, contaminación (con el rescate del Río de Tepeji), crear más vialidades y a favorecer el 

núcleo familiar.  En los puntos más importantes destaca el de seguridad, donde dijo que además del combate al 

narcotráfico, atacará a los robos a casa habitación que han ido en aumento en el municipio.  Y en específico al crimen 
organizado, adelantó que creará un programa para el control de las adicciones, así como la vigilancia con video cámaras 

por todas las calles de Tepeji del Río.  “El narcotráfico es un tema al que hay que entrarle con todo. Hay que implementar 
programas porque Tepeji carece de un programa de seguridad, creo que tenemos que realizar un mapa de riesgos y tener 

vigiladas las principales vías de acceso”, indicó.  “En cuanto a contaminación en el municipio, hemos perdido el apellido, el 
Río ya no existe está seco, el agua es negra que es un contaminante muy importante. Rescataremos nuestro apellido, 

además de regularizar a las empresa para que no contaminen tanto en la región Tula-Tepeji”, indicó.  El integrante del 

blanquiazul desde hace más de dos años, tendrá que contender con Antonio Guadarrama al interior del PAN “Con 13 
candidatos del PRI, dentro de los conocidos está Alelí Narváez, diputada local; Salvador Jiménez, actual diputado suplente 

electo, Fernando Miranda y Noé Velásquez”, mencionó el político blanquiazul.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Se esperan más de mil perredistas a alcaldías: Al menos mil aspirantes perredistas se registrarán para 
contender al menos en 50 ayuntamientos de la entidad. Ayer, el Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo (PRD) 

comenzó el registro de sus aspirantes a la presidencia municipal, síndicos, regidores y fórmulas en general para las 
elecciones del 3 de julio.  Teresa Samperio, integrante del Secretariado Estatal del PRD informó que al menos 50 

municipios podrán registrar sus planillas a partir de hoy y hasta el 20 de marzo en la delegación de la comisión estatal 
electoral del sol Azteca en Pachuca, donde se espera que mil contendientes tengan su registro.  “Por las experiencias que 

hemos tenido en los anteriores procesos electorales si se registran muchas fórmulas que podrían rebasar los mil 

contendientes, porque son 84 municipios y calculamos que sean más de mil para la contienda interna”, dijo.  Los aspirantes 
que se registrarán en las listas del PRD, pertenecen a los municipios donde competirán solos como partido, ya que los que 

pactaron alianzas con el Partido Acción Nacional (PAN) serán elegidos en los próximos días por medio de un dialogo entre 
las dirigencias de ambos institutos políticos.  “Para los que van a ir en la contienda que nos son municipios reservados se 

abrió el registro y hay otra fecha que es del 27 de marzo al 31 que han sido reservados en aquellos municipios que van en 

coalición o las condiciones de características políticas o algunos municipios que deciden irse por usos y costumbres”, explicó 
la perredista.  Samperio refirió son 35 municipios que acordaron ir en alianza con Acción Nacional para los comicios del 3 

de julio próximo, pero pueden ir a menos. Los comités municipales que aceptaron una alianza oficial con el PAN son 
Omitlán, Atotonilco el Grande, Singuilucan, Epazoyucan, Nicolás Flores, Pisaflores, San Agustín Metzquititlán, Zacualtipán, 

Xochicoatlán, Lolotla, Apan, Emiliano Zapata, Villa de Tezontepec, Tuianguistengo.  Claves Primer aspirante Alejandro 

Rosas Flores, precandidato a la alcaldía perredista de Tulancingo es uno de los aspirantes que se ha registrado ante el 
consejo estatal del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo. Los que aspiren a una candidatura, según los 

estatutos del PRD, tendrán que cumplir el requisito de estar al corriente con sus cuotas ordinarias, es decir que los que han 
tenido un cargo de elección popular, deben pagar lo debido al PRD.  La cuota ordinaria en el PRD es de un salario mínimo 

por año y la extraordinaria para quienes fueron diputados deberán pagar el 15 por ciento de su salario como diputados 
locales o federales. En el caso de cargo de elección popular no deberá tener un límite de tiempo de duración al interior del 

PRD, sin embargo algunos cargos su deben respetar sus dos años de militancia. (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-CNOP se compromete con profesionistas y técnicos militantes del PRI-Hidalgo: El líder estatal de la 
CNOP en Hidalgo, Alfredo Tovar Gómez, señaló que en cada región del estado –a partir de la vocación profesional de los 

militantes-, el PRI tiene el compromiso de ser un aliado para dar seguimiento y solución a sus proyectos de manera 

competitiva. Agradeció el interés de cada representación de profesionales y técnicos para que a través del PRI se conozcan 
sus intereses y juntos resolver sus demandas. Ante la presencia del delegado nacional del PRI en Hidalgo, Efraín Arista 

Ruiz, se presentó la propuesta para integrar el comité directivo del Foro de profesionales y técnicos de Hidalgo, que será el 
organismo que atienda de manera permanente el trabajo cotidiano del gremio; la aprobación de este esquema se dará a 

conocer en próximos días y se espera que José María Bustos Villareal lo presida. El titular nacional del Foro de Profesionales 
y Técnicos, Adrián Alanís Quiñones, reconoció el trabajo político y social del PRI y adelantó que las reuniones de trabajo 

auguran buenos resultados para los agremiados, ya que en este instituto político se encuentran cuadros fuertes que 

representan las causas de este sector.  (redacción, página 11) 
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Criterio-Pide incluir todas las expresiones: Únicamente si el Partido Revolucionario Institucional (PRI) toma en cuenta 

a todas las corrientes y expresiones que integran este instituto político, pudieran garantizarse resultados positivos en la 

próxima elección de ayuntamientos que se llevará a cabo en el estado el próximo 3 de julio. Así lo señaló el ex coordinador 
del Congreso local y actual secretario de Organización en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de la Confederación Nacional 

Campesina (CNC), José Antonio Rojo García de Alba. "Si el partido toma en cuenta a todas las corrientes y expresiones 
políticas, si hay de veras la intención como creo que la hay -me parece que al momento sí la hay- de que salgan los 

mejores candidatos, que nos garanticen las elecciones, me parece que nos puede ir bien". Además, expresó que el 

Revolucionario Institucional es un partido "que tiene estructura que se está renovando". Cuestionado sobre si pudiera 
registrarse división en los municipios por la inquietud que han despertado las candidaturas, señaló que "es pronto para 

hablar de eso, hay que esperar que haya convocatoria, que las cosas avancen, y espero que si salen los mejores 
candidatos, el partido tendrá posibilidad de muchos triunfos". A pregunta sobre el caso de Pachuca, donde el ex diputado 

local Julio Menchaca Salazar ha sido el único que ha externado su intención de participar en el proceso y sí éste contaría 
con su respaldo, Rojo García de Alba expuso que primero se tiene que conocer todos los aspirantes. "Hay que advertir, 

quienes son todos los que están participando, es un gran amigo mío, ha sido una persona que ha tenido una carrera 

fundamental en Pachuca y yo respeto sus aspiraciones, me parecen legítimas y habrá que escuchar qué otras hay". Sobre 
si Menchaca Salazar pudiera ser un buen candidato, luego de que se encuentra posicionado en los primeros tres lugares de 

las preferencias en las encuestas, José Antonio Rojo apuntó que, "eso le corresponderá al partido y a los ciudadanos 
evaluarlo, a mí me parece que es una gente que tiene una gran trayectoria". Finamente, apuntó que "cada elección implica 

riesgos, pero el partido está listo para enfrentarlos". Acercamiento....José Antonio Rojo García de Alba negó al momento 

que hubiera alguna invitación del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz para integrarse a su gabinete. Al 
cuestionamiento, señaló que "no, no, (actualmente), estoy en la Confederación Nacional Campesina como secretario de 

organización, en el Comité Ejecutivo Nacional, ahí". (Emmanuel Rincón, página 04). 

Criterio-Abrió PRD registro de aspirantes: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo comenzó ayer el 

registro de los aspirantes a las candidaturas a presidentes municipales, regidores y síndicos procuradores; la cual se dividirá 

en dos bloques. El primero de ellos es para los militantes de los municipios donde no van en reserva de candidatos; es 
decir, donde los consejos aprobaron una alianza con otros partidos. Este proceso durará cinco días y concluirá el próximo 

domingo 20 de marzo. Posteriormente, del 27 al 30 de marzo se realizará el registro de los candidatos en los comités que 
se fueron a reserva; es decir, no se pusieron de acuerdo para conformar una alianza con el PAN, decisión que tomará el 

Comité Ejecutivo Nacional y Estatal del sol azteca. Cabe señalar que dentro de estos ayuntamientos se encuentra Pachuca. 

El CEN del PRD envió cinco delegados para realizar esta actividad; los nombres de estas personas son Diana Verónica Roa, 
Ana Roldán, Hebert Ortega, Félix Texta y Hugo Urbina. Aún no se sabe el día exacto cuando el senador José Guadarrama 

Márquez y el ex diputado federal Isidro Pedraza Chávez vayan a registrarse como precandidatos por Pachuca. Sin embargo, 
será la próxima semana cuando los principales aspirantes a la alcaldía capitalina realicen ese trámite. Por su parte, Aurelio 

González Pérez, presidente del sol azteca en Pachuca, señaló que José Guadarrama e Isidro Pedraza fueron los únicos en 

solicitarle una audiencia para manifestar la intención de contender por la alcaldía de Pachuca. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Aprobó tricolor alianzas parciales: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) emitirá su convocatoria el mes 

que entra, para que en mayo se resuelva quiénes serán los candidatos, aseguró Omar Fayad Meneses, presidente de ese 
instituto. Al concluir los trabajos de la Comisión Política Permanente que sesionó ayer por la tarde, el dirigente precisó que 

ya se encuentran en la ruta de afinar estrategias para enfrentar de mejor manera las elecciones municipales del 3 de julio. 

Entre los acuerdos, dijo, se determinó que serán cuatro las convocatorias que se emitirán en abril para darle un plazo 
prudente a la selección de los candidatos que tendrán, tomando en cuenta las alianzas parciales autorizadas con el Partido 

Verde Ecologista y Nueva Alianza. Junto a estos acuerdos que consideró de vital importancia para el proceso interno que 
lleva el PRI, los integrantes de la Comisión Política Permanente conocieron la nueva imagen que tendrá el PRI en las 

elecciones que se encuentran en puerta. Fayad Meneses dijo que escucharon los spots de radio y los promocionales de 

televisión que servirán para apuntalar el trabajo de toda la estructura priista en Hidalgo. Además, planteó que el hecho de 
que sean cuatro las convocatorias distanciadas por algunos días, les permiten tener un desahogo en cuanto al papeleo y 

sanción de los documentos que presenten cada uno de los aspirantes. Será de 20 municipios cada convocatoria 
aproximadamente, dijo el dirigente, las cuales tienen los mismos conceptos que las utilizadas en procesos anteriores. En 

cuanto a la disponibilidad de Nueva Alianza para llegar a un acuerdo, dijo, es un asunto que se encuentra en la agenda y 
llegado el tiempo se deberá abordar de la mejor manera. Por último, informó que también asistió Roberto Pedraza, el 

todavía diputado, para presentar un informe de las actividades legislativas.(Jorge Martínez, página 04). 

Criterio-Quieren en La Reforma nuevo plan de gobierno: La población de Mineral de la Reforma está cansada de 

que las familias Islas, Baños y Escamilla siempre quieran gobernar al municipio. Por esa razón y ante el bajo resultado en 
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las administraciones, es necesario un proyecto nuevo de gobierno, expresó en entrevista Víctor Rodríguez Gaona, actual 

dirigente juvenil del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y aspirante a la alcaldía de ese municipio, quien se 

registrará la próxima semana. Durante recorridos por el municipio, "la gente nos ha externado que ya basta de siempre las 
mismas personas, ya basta de las mismas familias, ya basta de ellos. Entonces, al ciudadano hay que darle opciones y eso 

es lo que busca, que le respondan a sus problemas". Lo anterior, ya que su posible aliado el PAN propone a Enrique Baños, 
quien lejos de representar un rostro diferente para la sociedad, generaría que la gente ya no quiera votar; pues el PRI 

también postulará a un Baños.El proyecto de trabajo que manejarán, dijo, tendrá como base tres áreas fundamentales: la 

cero tolerancia a funcionarios corruptos; la reconstrucción de las calles del municipio, y la atención a la seguridad pública. 
Cero tolerancia consiste en no permitir que los funcionarios públicos, llámense policías, trabajadores de oficina o altos 

funcionarios, usen sus cargos para aprovecharse de la sociedad. "Yo creo que llegó el momento que haya un presidente 
con tamaños; es decir, con decisión, y ese creo poder ser yo, para que no se permitan abusos", indicó. Dato: En noviembre 

de 2009, alrededor de 3 mil jóvenes del PRI abandonaron ese partido para sumarse al PRD. En ese entonces, Víctor 
Rodríguez se desempeñaba como dirigente del FJR. (Antonio Alcaraz, página 05). 

El Reloj-No rendirá frutos la alianza entre PAN-PRD afirma Adrián del Arenal: Luego de que el Comité Ejecutivo 

Nacional del PAN avalara la alianza con el PRD en 45 municipios para los comicios del próximo 3 de julio, el ex delegado 
federal de Economía, Adrián del Arenal Pérez, calificó dicha coalición como “nefasta y antidemocrática”. De cara al 

inminente proceso electoral, aseguró que ambos partidos no tendrán buenos resultados en las elecciones para presidentes 

municipales. Indicó que los “verdaderos panistas” no aceptan de ninguna manera que haya este tipo de alianzas, “hay por 
lo menos 30 panistas conservadores que están en contra de las alianzas”. Del Arenal Pérez dijo desconocer cuáles serán los 

municipios en donde se dem estas alianzas, pero insistió en que no rendirán “frutos”. Agregó que serán contados los 
municipios en donde ganen ambos partidos, pero insistió, “pero va a haber gente que esté luchando en contra de las 

alianzas”. Afirmó que la alianza entre panistas y perredistas únicamente “ensucia” la vida política de México. Recalcó que el 
PAN insiste en una coalición con el PRD debido a que padece de una “pobreza mental” de capacidad además del dispendio 

de recursos. (Alejandro Reyes, página 03). 

El Reloj-El Frente Democrático Hidalguense da espaldarazo al senador, José Guadarrama: Perredistas insisten 
en que el senador José Guadarrama Márquez sea el candidato para el municipio de Pachuca, pues aseguran que la 

experiencia que posee es amplia y suficiente para hacer frente al cargo, en entrevista para este medio de comunicación el 

legislador perredista Arturo Sánchez Jiménez, dio el espaldarazo a la posible candidatura del ex aspirante gubernamental. 
Al tiempo, el diputado respaldado por el Frente Democrático Hidalguense (FDH) confía en que el comité municipal de 

Pachuca del PRD asumirá su responsabilidad de elegir al candidato para la justa electoral, pues dijo es la garantía de que 
no se repetirá el procedimiento de la elección de gobernador, donde antes de cualquier proceso de elección, ya habían 

designado a Xóchitl Gálvez como candidata desde los comités nacionales del PRD y PAN. Si bien es cierto que la 
candidatura y sindicatura del municipio de Pachuca están en carácter de reservados por el Comité Estatal y por el Consejo 

Estatal del PRD, no significa un obstáculo para los aspirantes, sentenció el legislador, entre ellos el senador José 

Guadarrama. “El que esté reservada no indica que sea algo que se esté siendo un obstáculo para que llegue algún 
determinado candidato, entre ellos, el senador, no va por ahí, lo único que están tratando de hacer viendo posibilidades y 

circunstancias políticas que vive el estado y el municipio, para tomar la determinación de ir o no por la candidatura”. 
Sánchez Jiménez aclaró que pese a que se aprobó en el comité municipal el acuerdo que fue ratificado en el consejo estatal 

de hacer una alianza amplia, “no necesariamente debe darse”. Explicó que en caso de no llegar a un buen acuerdo la 

alianza podría darse sólo de centro izquierda. Aclaró que por el momento los trabajos están encaminados de tal manera 
que “haya factibilidades para todos los aspirantes”, por lo que descartó la idea de que ocurra lo que en la elección pasada 

de gobernador”. (Verónica Ángeles, página 03). 

El Reloj-PRI aprueba coalición con PVEM y Nueva Alianza: La comisión política permanente del Partido 
Revolucionario Institucional aprobó esta tarde conformar una coalición política con los partidos Verde Ecologista de México 

y Nueva Alianza para la elección de ayuntamientos 2011. Asimismo, se informó que el partido emitirá la convocatoria para 
el desarrollo de la contienda en abril. En la segunda sesión ordinaria de la Comisión Política Permanente del Consejo 

Político Estatal, el presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, destacó que en cumplimiento en tiempo y forma 
del calendario electoral, el instituto político analizó la posibilidad de coaligarse con PVEM y PNA. Por lo cual, Fayad Meneses 

detalló que sostendrá pláticas con las dirigencias de esas fuerzas políticas a fin de que el 26 de marzo –plazo máximo que 

el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo contempla para el registro de coaliciones-, PRI, PVEM y PNA acudan ante el 
organismo electoral a ratificar este acuerdo. Asimismo, el dirigente del priismo estatal explicó que de manera conjunta se 

acordará los municipios en los que el PRI irá en alianza, se definirá el partido que encabezará la coalición en las regiones 
que se logre el consenso, así como la plataforma que habrán de registrarse ante el IEEH. En la reunión, Fayad Meneses 
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destacó la labor del delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Hidalgo, Efraín Arista Ruiz, para que la dirigencia 

nacional aprobara la convocatoria para que en 83 municipios se realice la elección interna por la vía de convención de 

delegados y en Santiago de Anaya se lleve a cabo por usos y costumbres. (Redacción, página 02). 

  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

No se generó información  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-MAO entrega terna para titular de Procuraduría: Alejandro Straffon Ortiz, Nicolás Ramírez Gómez y José 
Sabás Domingo García González, integran la terna que el gobernador, Miguel Ángel Osorio Chong envió al Congreso local 

para que los diputados elijan al nuevo titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) tras la 
renuncia de José Alberto Rodríguez Calderón. Ayer por la tarde, el presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Justicia 

del Congreso, José Almaquio García Cravioto, reveló a los candidatos que propuso el titular del Ejecutivo. “Nos acaba de 

llegar la propuesta, ahora es turnada a la Comisión de Seguridad Pública y Justicia, sesionará, oirá los planes de trabajo, 
los planteamientos de los tres propuestos y realizará un dictamen que pasará al pleno para su aprobación”, dijo el 

legislador.  Las trayectorias de los tres propuestos serán evaluadas en los próximos días y se proyecta que el martes se 
pueda subir la selección para que sea votada en el pleno. Los criterios de selección se fundamentan en el artículo 92 de la 

Constitución, entre los que destacan ser mexicano, ser licenciado y tener un ejercicio profesional de más de cinco años, 
entre algunos otros. García Cravioto reiteró que Rodríguez Calderón justificó su renuncia por “motivos de carácter 

estrictamente personal”. Straffon Ortiz fue presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo 

(CDHEH) y Ramírez Gómez fue ex subprocurador, ambas opciones participaron en el equipo de transición del gobernador 
electo Francisco Olvera. Tras su dimisión, quedan pendientes, una variedad de casos de homicidios sin esclarecer, pero la 

Diputación Permanente recibió el documento donde el funcionario estatal anuncia su renuncia y fue leída en el Pleno.  
Apenas el pasado lunes, al ser cuestionado sobre los rumores de los últimos días acerca de su inminente dimisión, 

Rodríguez Calderón aseguró que no dejaría el cargo y que su intención era “entregar al 100 por ciento la PGJEH… las 

circunstancias no han sido así, yo estoy y sigo trabajando”. Claves-Casos pendientes… Tras la renuncia de Alberto 
Rodríguez, quedan pendientes una variedad de casos de homicidios, como el asesinato del ex secretario de Seguridad 

Pública, Manuel Souberville. Durante el 2010, los secuestros se incrementaron considerablemente con 31 privaciones 
ilegales de la libertad, en contraste con los 19 de 2009. Otro de los grandes pendientes es el esclarecimiento de los 

feminicidios, en los últimos dos años se han registrado más 70 asesinatos violentos de mujeres; en 2010 fueron 28 
identificados como feminicidio. (Gustavo Godínez, página 11) 

Sol de Hidalgo-Reunión Osorio-Pemex-Secretaría de energía: Al recibir en sus oficinas a integrantes del Consejo 

Consultivo Ciudadano (CCC) de Hidalgo, el gobernador Miguel Osorio anunció que el 28 de este mes se reunirá con los 
titulares de la Secretaría de Economía y Petróleos Mexicanos para definir, finalmente, el calendario relativo a la 

construcción de la Refinería Bicentenario de Tula. Asimismo, precisó que en el cierre de su gobierno inaugurará un cúmulo 

de obras públicas, incluso la última etapa del distribuidor vial Centenario, la remodelación del Estadio Revolución, el 
velódromo y tramos de autopistas y carreteras en Tephé- Progreso, Huasca-Atotonilco y Alfajayucan. "Espero que ustedes 

me acompañen" a las inauguraciones, expresó el mandatario estatal, quien aceptó "con humildad y gratitud" la presea al 
Mérito Ciudadano que otorga la CCC, la que recibirá en el marco de la puesta en marcha de alguna obra y no en ceremonia 

particular. El premio fue acordado por el pleno del Consejo Consultivo Ciudadano y los presidentes de las representaciones 

municipales. Lo hizo oficial el dirigente estatal Esteban Ángeles Cerón, quien ponderó la apertura social que caracterizó a la 
actual administración estatal. En ese marco, en la Sala de Gabinete, Miguel Osorio expresó que en la reunión con 

funcionarios federales se determinará qué, cuándo y cómo se efectuará la edificación del tren de refinación de Pemex. 
Osorio se mostró satisfecho porque hubo eco a las reclamaciones por el retraso. "Sí me gusta hacer amigos, pero no a 

costa de los intereses de los hidalguenses", puntualizando que se sintió cobijado por la confianza de la ciudadanía durante 
su gestión. En ese punto felicitó el entusiasmo y participación del CCC con el que hubo acuerdos, no complicidades. 

Mediante la confianza que se ha generado, se logró, en la actual gestión estatal, aumentar la recaudación fiscal sin elevar 

impuestos, recordó el jefe del Ejecutivo, quien puntualizó que la próxima semana inaugurará varias obras públicas, entre 
ellas otro tramo de la vialidad Río Avenidas hasta la altura del colegio Columbia, que entroncará con el nuevo bulevar 
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Centenario de la Revolución y el bulevar Nuevo Hidalgo. (José Luis Rico, página 03) 

Sol de Hidalgo-Reconocen a Laura Vargas por impulsar derechos humanos: Laura Vargas de Osorio, presidenta 

del Patronato DIF Hidalgo, recibió un reconocimiento por su labor personal e institucional a favor de los derechos humanos 
de niños, mujeres, personas con alguna discapacidad, y de la tercera edad. Acompañada de su familia, su suegra María 

Luisa Chong, sus hermanas, cuñadas, sobrinas y el equipo de colaboradores, agradeció la distinción: "En mi vida he tenido 

diversas responsabilidades, familiares, personales, públicas, y en todas ellas he procurado poner empeño, responsabilidad 
y, también, poner el corazón, la alegría y la mayor disposición por sacarlas adelante. Hacer lo que a cada quien le 

corresponde y le gusta hacer no debe considerarse un mérito. Para mi no es una opción sino una obligación". El 
ombudsman del estado, Raúl Arroyo González, junto con los consejeros de la Comisión de los Derechos Humanos del 

estado de Hidalgo, Ana María Prado, Justino Peláez e Irma Luz Narváez, entregaron a Laura Vargas la placa dorada del 

reconocimiento, en una ceremonia a la que acudió la ex presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la 
Familia, Silvia García de Alba. El remodelado cine SNTE de la capital hidalguense, donde participó la Banda Sinfónica del 

Estado, fue el escenario donde, a través de un video, se reseñó la labor que ha desarrollado Laura Vargas a favor de la 
población más vulnerable. Se destacó la promoción de los programas alimentarios y asistenciales, las ayudas funcionales, la 

creación de centros de rehabilitación, las reformas legales a favor de las familias, la construcción del Hospital del Niño y la 
instalación de subprocuradurías de defensa del menor en todos los distritos judiciales, tareas destacadas que impulsó la 

esposa del gobernador Miguel Osorio. Franca, la homenajeada citó: "Es muchísima la emoción que me embarga, sobre todo 

es un sentimiento extraño, hasta un tanto incómodo el ser motivo de este reconocimiento". El diploma también es, dijo, 
para los grupos que se encuentran en desventaja y para quienes se trabajó desde el Patronato del DIF. "Va para los niños 

que están en los centros asistenciales, en las comunidades y que hemos tenido la oportunidad de estar cerca de ellos; 
también para los adultos mayores que son atendidos con responsabilidad en los diferentes centros asistenciales; va de 

manera muy especial para las personas con discapacidad que requieren rehabilitación, ayudas funcionales y apoyo de sus 

seres queridos y que todos los días nos dan una lección de vida". Asimismo dijo que lo dedica a personal administrativo, 
médicos, enfermeras que integran los espacios de atención asistencial. Igualmente para el personal del Hospital del Niño 

que es un orgullo del gobierno, pero más que nada de todos los hidalguenses, así como a la gran familia que pertenece al 
sistema DIF. Acudieron, entre otros, el titular del Poder Judicial, Valentín Echavarría, y la diputada Yareli Melo, en 

representación del Congreso del Estado. Igualmente mencionó que termina su trabajo con gran satisfacción. Raúl Arroyo, 
presidente de la CDHEH, afirmó que es un acto de elemental justicia reconocer la labor de Laura Vargas quien demostró 

que sí se puede, desde el ejercicio público, construir una agenda de derechos humanos. "No es un reconocimiento de 

coyuntura. El trabajo de la presidenta del DIF debe servir de de inspiración", citó en la ceremonia. (José Luis Rico, página 
10) 

Criterio- Aclarará Sener caso de refinería en Tula: El gobernador del estado, Miguel Osorio Chong, adelantó que será 

cerca de 48 horas antes de que culmine su mandato cuando el secretario de Energía del gobierno federal, José Antonio 
Meade, se presente en la entidad a fin de aclarar la situación en la construcción de la refinería Bicentenario. Además, 

apuntó que será el próximo 28 de marzo cuando el funcionario federal visite la entidad para dejar, dijo, claras las cosas, 
luego de una reunión entre ambos la víspera. El mandatario estatal señaló que en el encuentro además estará presente 

Juan José Suárez Coppel, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), para establecer los compromisos en la 

construcción de la refinería. Esto, indicó, porque es primordial que los hidalguenses conozcan cómo, cuándo y bajo qué 
lineamientos se realizará la edificación de esta obra; así como los apoyos y beneficios que se otorgarán a los empresarios y 

familias del estado. Lo anterior lo dio a conocer Osorio Chong luego de clausurar el 2º Encuentro Estatal del Grupo 
Estudiantil de Orientación Social (GEOS); donde convocó a los jóvenes a seguir participando, de forma planeada y 

organizada, en la construcción y desarrollo de Hidalgo. El mandatario adelantó detalles sobre la instalación de la Central de 

Abastos, que será uno de los proyectos más importantes a nivel Latinoamérica. Con ello, indicó, se generarán 70 mil 
empleos y se incrementará tres veces el PIB del estado. (Emmanuel Rincón, Página 06). 

Criterio-Buscan 3 la procuraduría: El viernes se sabrá quién será el nuevo titular de la Procuraduría General de Justicia 

de Hidalgo (PGJEH). Alejandro Straffon Ortiz, Nicolás Ramírez Gómez y José Sabás Domingo González integran la terna que 
aspira al cargo que dejó el ex procurador, José Alberto Rodríguez Calderón. Este día, los diputados encargados de la 

Comisión de Seguridad y Justicia del Congreso local se reunirán con cada uno de los tres aspirantes con el fin de 
entrevistarlos y determinar quién es el más apto para ocupar la vacante, señaló Roberto Pedraza, coordinador del Congreso 

de Hidalgo. "Hoy empiezan las reuniones con los aspirantes para interrogarlos y hacerles los planteamientos que se tengan 
que hacer y, seguramente pasado mañana, viernes, estaremos dando a conocer quién es el nuevo procurador", afirmó. 
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Alejandro Straffon y Nicolás Ramírez han estado trabajando al lado del próximo gobernador, Francisco Olvera Ruiz, como 

parte de su equipo de transición. Mientras, Sabás Domingo, otro de los integrantes de la terna, ha desarrollado gran parte 

de su carrera profesional dentro del poder judicial. En lo que respecta a su formación, Straffon Ortiz es licenciado en 
Derecho y con estudios de maestría. Ha litigado tanto en la procuración de justicia, como a la promoción de los derechos 

humanos. Por su parte, Nicolás Ramírez tiene experiencia en el Poder Judicial y en el gobierno estatal, de donde fue 
subsecretario de Desarrollo Político. Rodríguez Calderón dejó el cargo de procurador para sumarse al equipo de transición 

del gobernador electo. En otros asuntos del Legislativo, se aprobó una adición al artículo 31 del Código de Procedimientos 

Penales, en donde se mete en cintura a los Ministerios Públicos (MP) para perseguir de oficios los delitos contra las 
mujeres. El protocolo establece que las investigaciones deberán ser expeditas y sin dilaciones para atender las denuncias 

de desaparición, violencia sexual y homicidio doloso en su contra. "Actualmente, cuando alguien va y dice, desapareció mi 
hija, el MP les dice espérate, a lo mejor se fue con el novio; ahora va a ser obligatorio que en ese momento el MP y las 

policías ministeriales realicen las investigaciones", explicó. (Antonio Alcaraz, página 09) 

El Reloj-Buscan a hidalguense desaparecida en Japón: Hay 3 hidalguenses que radican en Japón, dos de ellos se 
encuentran saludables y en breve arribarán a territorio mexicano, en tanto, Minerva Guzmán Hernández, originaria del 

municipio de Jaltocán fue reportada como desaparecida, luego del terremoto y tsunami que azotó al país asiático. Los otros 
2 hidalguenses ya fueron localizados, Bernardino Reyes Moreno, originario de Actopan, quien radica en Tokio, manifestó su 

desinterés por regresar a México, mientras que la estudiante Gladis Reyes Escamilla, oriunda de Actopan está por arribar a 

la capital hidalguense, quien actualmente vive en la población de Tskuba, lugar que sufrió daños estructurales, sin 
embargo, tendrá que interrumpir sus estudios y regresar a México ante la alerta nuclear que existe. Al respecto, el 

coordinador de Apoyo al Hidalguense en México y el Extranjero, Gualberto Reyes García, informó que el gobernador Miguel 
Osorio instruyó que se brinde apoyos a todos los paisanos que pretendan regresar por la catástrofe ocurrida hace 5 días y 

que causó miles de víctimas. Lamentablemente, desconocen el paradero de Minerva Guzmán Hernández, quien radica en el 

aquel país porque se casó con un japonés, por lo que autoridades consulares mexicanas colaboran en la búsqueda y a 
través de las redes sociales se realiza lo mismo. En el caso de Gladis está bien, pero tuvo que abandonar su vivienda que 

se dañó; Bernardo no tiene trabajo porque el lugar donde laboraba también fue afectado por el terremoto; sólo falta 
localizar a Minerva. (Adriana Herrerías, primera plana) 

El Independiente-Lista la demanda en contra de PEMEX, señala Eugenio Imaz: El secretario de Planeación y 

Desarrollo, Eugenio Imaz Gispert, aseguró que la demanda en contra de Petróleos Mexicanos (PEMEX) por daños y 
perjuicios a la entidad está lista y será interpuesta dependiendo de los resultados del encuentro entre el secretario de 

Energía, José Antonio Meade y el gobernador del estado el próximo 28 de marzo. Indicó que en dicha fecha, el secretario 
de Energía acudirá a la entidad para presentar el cronograma además de las fechas “precisas y claras” del desarrollo de la 

refinería Bicentenario. “En esa lógica, en esa tesitura, nosotros también, esperaremos a esa fecha para conocer con detalle 

lo que planteen y a partir de eso se tomará una decisión”, aseveró. Imaz Gispert afirmó que la demanda en contra de la 
paraestatal está concluida, “lo que decidiremos es si la presentamos o no en términos de la posterior visita a Hidalgo del 

secretario de Energía y del director de PEMEX”. El funcionario estatal subrayó que ayer el mandatario estatal, sostuvo ya 
una reunión con el secretario de Energía en donde se acordó esta visita para el próximo 28 de marzo. Eugenio Imaz calificó 

como un avance importante el que vengan a Hidalgo tanto José Antonio Meade como el titular de PEMEX, Juan José Suárez 

Coppel. Cabe señalar que el Gobierno Federal comprometió el inicio de la construcción del complejo petroquímico para 
2010, sin que hasta el momento se haya llevado a cabo, sin dejar de contar que la licitación de construcción se emitirá 

hasta el 2012. (Víctor Valera, página 05). 

Crónica-Pide hoy Ramírez licencia ante Congreso de la Unión- Solicita licencia para separarse como diputado 
federal Ramón Ramírez Valtierra, anunció en conferencia de prensa realizada la mañana del miércoles. Explicó que este 

jueves ingresará el documento al Congreso de la Unión y espera se apruebe la solicitud a más tardar el próximo martes. 
“Tengo lista mi solicitud de licencia, espero ingresarla y quizás se apruebe mañana mismo o el próximo martes, pero 

efectivamente estaremos pidiendo licencia en la diputación federal para incorporarnos al Congreso local”. Confirmó a su vez 

Marcela Vieyra asumirá el cargo como diputada federal por el V distrito con cabecera en Tula; en esta cadena se prevé 
además que Vieyra Alamilla, en la primera quincena de abril, se separe del cargo como legisladora local para que Onñesimo 

Serrano se integre a la próxima legislatura local hidalguense. “En la tercera sesión espero incorporarme a la diputación”, 
adelantó el también dirigente de la CNC. Ramírez Valtierra, acompañado del presidente de la bancada priista hidalguense 

en el Congreso de la Unión, Jorge García de Alba, así como de presidentes municipales de la región sur del estado, rindió 
su primer y último informe de actividades federales. En los 18 meses que representó al V distrito, aseveró, “he movido una 

http://diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-7792.htm
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Milenio-Plazas exigen consumo mínimo para estacionamiento gratuito: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García 

Gordillo, informó que están en pláticas con los representantes de las plazas comerciales de la capital para llegar a un 
acuerdo sobre el consumo mínimo que deberán tener los clientes para las dos horas gratis de estacionamiento que marca 

el Reglamento de Establecimientos Mercantiles. “Lo que estamos haciendo ahora con las plazas comerciales es establecer 

los consumos mínimos para poder proceder a las dos horas gratis. Con quien ya tenemos es con el restaurante Toks, 
también nos reunimos con Plaza Galerías, Tuzoplaza y Plaza de Las Américas para establecer el consumo mínimo”, dijo la 

alcaldesa, quien espera que para la semana entrante sea aplicado el acuerdo. Desde el principio, el Ayuntamiento de 
Pachuca defiende la reforma al Reglamento con el argumento que de esta forma hay un mayor incentivo para la gente de 

consumir en los centros comerciales, pues al tener un ahorro de hasta 50 pesos mensuales volverían a comprar en sus 

comercios. Recordó que pese a que varias plazas comerciales interpusieron un amparo contra la medida, hasta el momento 
ninguno ha sido aceptado, por lo que la medida de los 120 minutos de aparcamiento gratis sigue vigente y ya se les hizo 

llegar la notificación a quienes no la cumplen. Los casos de las plazas comerciales a los cuales se les negaron los amparos 
fueron Galerías, Las Américas y Tuzoplaza. “Ya fueron notificados, recibieron oficios de llamamiento, están en términos de 

preparar las resoluciones para ver qué es lo que sucede, ya sea la multa como lo había mencionado, y en un segundo 

momento la clausura”, refirió. Según lo estipulado por el Reglamento de Establecimientos Mercantiles, después de la 
notificación por presunta violación a la norma, los inculpados tienen 10 días para presentar pruebas a su favor, y en caso 

de ser multados, las sanciones van desde los 100 hasta los 500 salarios mínimos. En caso de reincidencia se llegaría a la 
clausura. Desde la entrada en vigor del Reglamento, la Dirección de Establecimientos Comerciales ha realizado diferentes 

operativos no sólo en las plazas comerciales, sino en salones de fiestas y diferentes inmuebles para verificar que cumplan 

agenda legislativa dirigida a contar con un ambiente protegido; que los jóvenes cuenten con un primer empleo; que en 

México el agua sea considerada un derecho fundamental, así como denunciar y al mismo tiempo proponer sanciones al 

despilfarro del gobierno federal”. Así también exigió, como secretario de la Comisión de Energía de la cámara federal, el 
inicio de la refinería Bicentenario y aclaró que desde la diputación local continuará solicitando la restitución del dinero que 

pagó Hidalgo para la compra de los terrenos, de los cuales señaló que hasta el momento el gobierno estatal ha pagado 220 
millones de pesos sólo en intereses.(Francisco Reyes pág.4) 

Crónica-Preparan arribo diputados de nueva Legislatura local- A unos días de que inicien los trabajos de la LXI 

Legislatura en Hidalgo, los diputados electos, ya hacen actos de presencia en las instalaciones del Congreso local. La 
mayoría de los legisladores acude a las oficinas que utilizarán a partir del primero de abril, una vez que asuman como tal su 

cargo. Por su parte, los diputados en funciones ya comenzaron a sacar sus pertenencias, para entregar las oficinas durante 

los próximos días. Se prevé que este jueves o viernes haya una reunión entre diputados locales de ambas legislaturas 
(entrantes y salientes), para conocer los asuntos pendientes y las iniciativas que no fueron abordadas. Además de que 

tendrán que realizar la entrega-recepción de los documentos de este órgano legislativo, para ello deberán conformar 
también las comisiones respectivas para cumplir como establece la Ley. (Alberto Quintana pág.4). 

Síntesis-Acusa el senado difiere MAO respecto a corrupción en alcaldías. “Yo no defiendo a nadie, pero no 

entiendo porque se asocia al endeudamiento con corrupción”. Pronuncio Miguel Ángel Osorio Chong, respecto al informe 
emitido por la Comisión de Desarrollo Municipal DEL Senado de la Republica, que preside el panista Ramón Galindo 

Noriega, en el que se señala a hidalgo como uno de los estados con mayor endeudamiento municipal por actos de 
corrupción. De acuerdo con esta informe, 80 por ciento de las alcaldías del país se encuentran en crisis por deudas que 

suman 31 mil 788 millones de pesos. En el documento senatorial se hace mención que entre 2008 y 2009 en hidalgo ocho 

ex presidentes municipales fueron detenidos por presuntos manejos indebidos del erario público, mientras que en el 2010 
los ex alcaldes investigados por malversar fondos se incrementaron a 12. Sobre este asunto, el gobernador de la entidad 

dijo desconocer el señalamiento emitido por el senado, pero aseguro que el endeudamiento que tuvieron los municipios en 
2010 fue autorizado por el congreso local y respaldado por su administración, ya que fueron recursos utilizados para 

concluir obras “y son pagables”. “Yo no sé porque asociar un endeudamiento con acciones de corrupción, yo no defiendo a 

nadie, simplemente no va ligada una cosa con otra; el endeudamiento se hace responsablemente para avanzar a nivel 
municipal y regional. Me enteraré y ya lo platicaremos”, apuntó. Asimismo, el mandatario fustigó a los que descalifican sin 

argumento:” porque no tienen otra cosa que hacer, yo no escondo cifras, por eso quise aclarar lo publicado hace unos días, 
yo no dije que ya no había pobreza, es una mentira, lo que dije es que ya no tenemos a ningún municipio entre los 125 

mas pobres del país”.(Por Jorge Vargas, Síntesis Página 3). 
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con lo estipulado, aunque por el momento no hay mayor novedad. De hecho, las reformas del Reglamento también 

incluyen los estacionamientos de hospitales, escuelas entre otros, mismos que no deben cobrar al estar catalogados como 

anexos.  Claves-Tarifas y cuotas… Desde la aplicación de la reforma al Reglamento de Establecimientos Mercantiles, el 
Ayuntamiento ha apostado por el diálogo con los estacionamientos públicos. “Estamos haciendo un llamado al acuerdo, a la 

conciliación, porque tampoco se trata de un enfrentamiento, pero sí del cumplimento de la ley”, dijo en su momento 
Geraldina García. Por el momento, los dueños de estacionamientos en la capital del estado piden que las tarifas de sus 

negocios no sean homogéneas, pues cada uno cuenta con características diferentes en sus inmuebles. (Alejandro Suárez, 

página 09) 

Milenio-Ramírez anuncia su retiro de la diputación federal por Tula: Ramón Ramírez Valtierra, diputado federal por 

el distrito de Tula de Allende, confirmó que hoy ingresará su solicitud de licencia al cargo como integrante de la legislatura 
federal para incorporarse a la próxima Cámara de Diputados local que iniciará funciones el próximo primero de abril. En el 

marco de su segundo y último informe de actividades legislativas y de gestión, realizado la mañana de ayer en la ciudad de 

Tula, el aún legislador federal dejó entrever la firme posibilidad de incorporarse a la nueva LXI en calidad de coordinador 
general del congreso de Hidalgo. Ante la presencia de varios alcaldes de la región y diputados locales en funciones y 

electos, se dijo satisfecho de haber representado durante más de un año y medio a los hidalguenses adscritos a ese 
distrito. Indicó que será hasta el próximo jueves cuando el pleno de la Cámara Baja, aprobé su solicitud de licencia. Una 

vez, el escaño que dejará vacante será ocupado por Marcela Vieyra Alamilla, quien al mismo tiempo es diputada local electa 

por Tula. Será en 15 días cuando se concreten estos cambios en las representaciones populares. Como parte de los 
ajustes, prevén que la curul de Vieyra Alamilla en la próxima LXI legislatura local sea ocupado por su suplente, Onésimo 

Serrano González, quien a la vez se desempeña como dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC). 
Sobre la nueva responsabilidad que esta próxima a asumir, Marcela Vieyra dijo que dará seguimiento a las tareas 

emprendidas por Ramón Ramírez. Por su parte el virtual diputado local Onésimo Serrano, aclaró: “no seré un legislador de 
paso” y aseguró que pondrá su empeño para impulsar leyes justas que fortalezcan el marco jurídico en la entidad. Por su 

parte, el coordinador de los diputados federales priistas de Hidalgo, Jorge Rojo García de Alba dejó abierta la posibilidad de 

hacer lo mismo que su homologo de Tula, ante la eventualidad de ser llamado a formar parte de la próxima administración. 
Admitió que se le ha mencionado con amplias posibilidades para formar parte de la próxima administración, por lo cual se 

dijo dispuesto a aceptar la invitación del futuro mandatario estatal José Francisco Olvera. De acuerdo con las estimaciones 
del gobernador electo, será después del 20 de abril cuando presnetará a su nuevo gabinete y las personas que estarán al 

frente de las más de 15 secretarías por los próximos seis años en los cuales gobernarnará la entidad Francisco Olvera Ruiz.  

(Ramsés Salanueva, página 13). 

Crónica-Puede apuntarse cualquiera por Pachuca, explica Rubén Escalante-Podrán inscribirse como 

precandidatos y todo aquellos militantes y no militantes que pretendan la candidatura a pesar de que está como reservada 
y sostenida en función del acuerdo de alianzas con Acción Nacional (PAN), informo Rubén Escalante, miembro del Comité 

directivo Municipal de la Revolución Democrática (PRD) en la capital hidalguense. “Cualquier persona que cumpla con todos 

los requisitos legales para ser elegible como presidente municipal, puede inscribirse como precandidato al ayuntamiento de 
Pachuca y participar en el proceso interno del sol azteca”. El secretario municipal de Finanzas del PRD subrayó para La 
Crónica de hoy en Hidalgo que “a pesar de que el Consejo Político Estatal dictaminó dejar como reservada la candidatura 
para Pachuca, cualquier militante o ciudadano que cumpla con los requerimientos, podrá participar en el proceso interno”. 

“Nosotros somos un partido democrático y estamos seguros que no habrá dedazos ni imposiciones de las cúpulas 

partidistas, tanto nacional como estatal; vamos a pugnar por que todos los procesos, especialmente en Pachuca, sean 
democráticos y no impositivos. En tanto, informó que las pláticas, negociaciones y acuerdos que se realicen con Acción 

Nacional, recaerán en la dirigencia estatal del sol azteca. “El Congreso Político Estatal dictaminó que en el caso de Pachuca 
y otros municipios, ellos llevarán a cabo los acercamientos pretendientes y que la candidatura dependerá mucho de ellos y 

de cómo se logren los pactos”. (Enrique Juárez pág.5)   
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Con plan del PRI, hoyo de 220 mil mdp: SHCP: La iniciativa de reforma fiscal propuesta por los senadores 

del PRI tendrá un impacto negativo en los ingresos del gobierno federal por 220 mil millones de pesos anuales, equivalente 
a 1.6 por ciento del producto interno bruto (PIB), advirtió la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La menor 

recaudación que estimó la dependencia se desprende del boquete por 31 mil 500 millones de pesos que originarán las 

modificaciones que se plantean en relación al IVA, más 126 mil 100 millones por los ajustes al ISR y poco más de 62 mil 
millones por el cambio en el régimen de Petróleos Mexicanos.  De acuerdo con la SHCP, la medida que contempla devolver 

tres puntos porcentuales de IVA a las personas físicas por su consumo tendrá un costo de 78 mil 600 millones de pesos. 
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Además que el tipo de devoluciones que propone la iniciativa representa un problema operativo para la dependencia.  Sin 

embargo, otras modificaciones al IVA, entre las que se encuentran el incremento de la tasa en la frontera de 11 a 16 por 

ciento, el gravamen en algunos alimentos que hoy están exentos y la tasa impositiva al autotransporte foráneo terrestre, 
permitirán ingresos adicionales por 47 mil 200 millones de pesos. “La propuesta de los senadores del grupo parlamentario 

del PRI disminuye sustancialmente los recursos del gobierno federal, entidades federativas y municipios por 220 mil 
millones de pesos (154 mil millones para la Federación y 66 mil millones para entidades federativas y municipios)”, 

argumentó la dependencia. Con esto, la propuesta que busca reducir el IVA de 16 a 13 por ciento, así como otras 

modificaciones, mermará finalmente los ingresos de los gobiernos federal, estatal y municipal en alrededor de 31 mil 500 
millones de pesos.  Respecto a la propuesta en materia de ISR, la dependencia a cargo de Ernesto Cordero informó que 

tendrá un impacto negativo en los ingresos del gobierno federal, entidades federativas y municipios por 126 mil 100 
millones de pesos anuales. La SHCP estimó que la reducción de la tasa de 30 a 25 por ciento generará una pérdida de 60 

mil 900 millones, y otros 60 mil 600 millones por la derogación del IETU, que se suman a la pérdida de 4 mil 600 millones 
de pesos por pasar del régimen devengado a flujo en ISR. Aun cuando los cálculos de la dependencia sobre la propuesta 

de reforma del PRI merman los ingresos tributarios, Hacienda celebró que el planteamiento de la iniciativa busque 

fortalecer las finanzas públicas, disminuir la dependencia del petróleo, la ampliación de la base tributaria, así como la 
eliminación de privilegios y el incremento en el universo de contribuyentes para impulsar el desarrollo nacional.  “La SHCP 

reitera su compromiso de mantener un diálogo abierto con el Congreso y la sociedad para discutir esta iniciativa, así como 
cualquier otra orientada a fortalecer nuestro sistema tributario y la gestión hacendaria en general para apuntalar el 

crecimiento económico y social de México”, concluyó. Claves-Tesoreros reunidos• Ernesto Cordero, titular de Hacienda, 

inauguró ayer la Segunda Reunión de Tesoreros de América Latina para promover mejores prácticas internacionales en el 
manejo de ingresos, egresos y flujo de caja.• El funcionario consideró que el tema de las tesorerías es el “centro 

neurálgico” del funcionamiento del sistema hacendario, pese a que no se ha “socializado” en todo el mundo.• Destacó el 
papel de las tesorerías como pieza fundamental de la gestión financiera y la instrumentación de políticas públicas en favor 

del desarrollo económico y social. (Alberto Verdusco, página 18) 

Uno más Uno-Denunciarán PAN y PRD a Peña Nieto por delitos electorales; Hoy presentaran una denuncia penal 
en la Procuraduría General de la República (PGR) contra el gobernador Enrique Peña Nieto y algunos servidores públicos 

por delitos electorales, anunciaron los presidentes nacionales del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Ortega. Ambos 
partidos presentaron el video "Con las manos en la masa", que presuntamente muestra a funcionarios mexiquenses hacer 

proselitismo y prometer despensas y tarjetas de apoyo con miras a lograr el triunfo el 3 de julio próximo. En rueda de 

prensa conjunta el video presentado muestra un presunto reparto de distritos electorales entre funcionarios mexiquenses 
con miras a los comicios del 3 de julio en esa entidad y las federales de 2012, además de comprometer la entrega de 

apoyos económicos y despensas a habitantes de Chalco a cambio de votos. En el video, Bernardo García agradece a Luis 
Enrique Martínez la organización de la reunión, en la que funcionarios de la Secretaría del Trabajo local y maestros se 

reparten el trabajo electoral en Valle de Chalco, distritos electorales, que según los prisitas les tocó atender para duplicar la 

votación el próximo 3 de julio. Acompañados por los líderes perredista, Jesús Ortega, y panista, Gustavo Madero, los 
dirigentes de esos partidos en el Estado de México, Luis Sánchez y Germán Octavio Olivares, afirmaron que cada secretario 

del gobierno mexiquense tiene destinado un distrito electoral para trabajar con dinero público y con miras a dichos 
comicios. Madero Muñoz explicó que en la denuncia que presentarán ante la Procuraduría General de la República (PGR) 

solicitarán que se aclaren y sancionen las prácticas de los servidores públicos que en él aparecen, así como "al gobierno del 
Estado de México que está utilizando ilegalmente con propósitos electorales los apoyos sociales". Los partidos argumentan 

la denuncia  El panista informo que en la denuncia que elaboraron sus respectivos equipos jurídicos se anexará el video 

presentado ante los medios de comunicación, el cual se realizó en un día hábil para los funcionarios que ahí aparecen. 
Entre ellos, están el presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje del Valle de Toluca, Bernardo García Cisneros, y el 

presidente municipal de Chalco, Luis Enrique Martínez Ventura. En el video se observa a García Cisneros dar instrucciones a 
lo que se supone es la estructura del partido tricolor para llevarlos a votar el próximo 3 de julio, precisó el presidente del 

Partido Acción Nacional (PAN). “Tenemos un plan de trabajo que iremos desarrollando, los buscarán a ustedes para que 

nos acompañen a recorrer cada sección. En segundo lugar habrá entrega de apoyos que el gobierno estatal da a los 
vecinos del lugar". Destacó el presidente de la Junta de Conciliación. El líder panista consideró que  habría que agradecerle 

a Peña Nieto cumplir su palabra en el sentido de que la contienda mexiquense "sería una jornada  electoral ejemplar, y sí 
es ejemplar (la forma) de cómo actúa, no de ahorita sino de hace 82 años de ese partido". Aseguró que los funcionarios 

públicos que aparecen en el video titulado "Con las manos en la masa", recibieron órdenes de sus jefes superiores, en este 
caso, del mandatario mexiquense. Con ello, abundó el legislador con licencia, el gobernador Enrique Peña Nieto demuestra 

su vocación autoritaria y antidemocrática al entregar despensas y recursos públicos de manera ilegal con fmes electoreros, 

lo que se configura como un delito. Las pruebas que documenta tanto su partido como el del sol azteca demuestran y 
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retratan "lo que se dice con todas sus letras: que es la entrega de apoyos que el gobernador da a los vecinos de ese lugar, 

como son despensa, credenciales, tarjetas a mujeres trabajadoras, a embarazadas y a las personas de la tercera edad". El 

dirigente panista recordó que al gobierno del estado realiza la estrategia electoral, además de que asigna y distribuye las 
secciones, los actores y las dependencias que van actuar en su representación y nombre, entregando los recursos y apoyos 

públicos con lo cual se viola la ley. "Creo que esto es una grabación del funcionamiento, del modus operandi, como si fuera 
una banda dé delincuentes de esta alquimia electoral por el uso de recursos públicos", opinó Madero Muñoz. "Es una 

elección ejemplar de éste PRI de siempre, del gobernador Enrique Peña Nieto, de éste PRI que no cambia, lo cual es 

preocupante", abundó Gustavo Madero. En su oportunidad, Ortega Martínez comentó que la denuncia penal ante la PGR es 
por violación a distintas leyes federales. a la electoral del estado y a la de Responsabilidades de Servidores Públicos. 

"Vamos a poner la denuncia porque hay evidentes violaciones a la ley y a la Ley Electoral del estado, hay evidentes 
violaciones a bienes federales y a la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos, de orden local y federal", agregó. De 

tal suerte que las autoridades con estas pruebas "deberán actuar de manera inmediata, sancionándolos, pero no solamente 
agarrando a chivos expiatorios, como Luis Enrique Martínez Ventura", advirtió el líder perredista.(Javier Calderón, página 

15). 

Síntesis- Patricia Mercado, ve a una mujer como presidenta en México. La activista social Patricia Mercado, 
consideró que México se encuentra listo para tener una mujer como presidenta, ya que dijo, la política no se trata de faldas 

y pantalones, sino de propuestas, las cuales las hay en todos los partidos políticos. En estos momentos quien ha hecho 

visible sus aspiraciones señaló, es la legisladora panista Josefina Vásquez Mota, pero al igual que ella, en todos los partidos 
hay mujeres que pueden buscar la candidatura como Beatriz Paredes en el PRI o Amalia García del PRD, “ya lo he dicho no 

se trata de faltas y pantalones, ese no es el tema”, acotó Mercado quien acudió al Congreso de Hidalgo, para ofrecer una 
conferencia magistral con motivo del día internacional de la Mujer,  afirmó que ve a una mujer como presidenta en México, 

ya que si países como Brasil y Chile, han logrado llevar a la primera magistratura a una mujer, los hombres de esos países, 
dijo no son menos machistas que los de México. La decisión será de los partidos, mujeres las hay, acotó. 

La participación de las mujeres en política y la cuota de género, resaltó ha sido frenada por las “letras chiquitas”, ya que 

explicó existen convenios para que los partidos garanticen la participación de las mujeres, existen convenios y letras 
chiquitas que provocan que en política y puestos de poder no haya mujeres. La sociedad ex mixta y en ese mismo sentido 

las decisiones deberían de ser mixtas, pero a la fecha lamentó no hay esa equidad. En cuanto a la violencia que viven las 
luchadoras sociales sobre todo en el norte del país, Patricia Mercado, consideró que es necesario que existan mesas 

permanentes  de trabajo que garanticen la seguridad de las activistas, es necesario un nuevo acuerdo, demandó. El 

problema en estos casos dijo, es que se ha descuidado la protección de las activistas quienes deben de tener de manera 
permanente seguridad, en los estados donde se ha vulnerado la seguridad de las mujeres se empieza a vulnerar la vida de 

todos, acotó. ( Jaime Arenalde, Síntesis página 4 ) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

Que Eduardo Licona, subsecretario de Planeación y enlace en Mineral de la Reforma, se puso vivo y sometió a los 

aspirantes del tricolor a la alcaldía a tres pruebas bastante peculiares para ello. Primero, ver quién organizaba la mejor 

comida; segundo, quién llevaba más y mejor material femenino, y por último, quién ofrecía más idea$ y propue$ta$... 

(Perdón, más ideas y propuestas). 

Así, cualquiera quisiera tener esa responsabilidad. 

Que el tutor designado para Tepeji del Río, Manuel Sánchez Olvera y todavía secretario de Agricultura, ha venido 

complicando el ambiente político, ya que en lugar de conciliar los intereses de los suspirantes a las diversas alcaldías de ese 

distrito, fiel a su costumbre lo ha enrarecido generando con ello enfrentamientos entre los distintos actores políticos del PRI 

en esa demarcación. 

Que esta mañana se develarán en el Congreso local las letras de oro en honor de la UAEH, para lo cual se convocó a sesión 

solemne. Debido a esta situación, se descarta que se elija al nuevo procurador de Justicia del estado. 

Ayer, luego de que se filtraron nombres para la posible terna, entre ellos el de Alejandro Straffon, ex titular de la CDHEH, 
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se dijo que el nombramiento se discutiría y aprobaría el próximo martes en sesión ordinaria. 

Que Diana García, directora general de Justicia Alternativa de la Procuraduría estatal, sigue teniendo el control de varias 

áreas de esa dependencia. Un ejemplo es que a diario acude a leer las averiguaciones previas para estar enterada de todos 

los asuntos. 

Y es que muchos que la conocen dicen que posiblemente trata de canalizar algunos asuntos a algún despacho particular, 

actividad por la cual se ha caracterizado y que le ha dejado réditos económicos. Con esto, también logra minimizar la 

capacidad de algunos funcionarios de la PGJEH. 

Que los enlaces institucionales en los municipios, que vienen siendo representantes del gobernador en cada localidad, 

están desconcertados porque se les pidió a lo largo del sexenio que repartieran despensas, cobijas, juguetes, útiles y hasta 

cartas por todo el estado (sin viáticos y en horarios ajenos a su trabajo), y ahora que hay que repartir las invitaciones para 

la toma de protesta del nuevo gobierno, entonces ya no fueron tomados en cuenta. 

Así las cosas, dicen, les cerraron la puerta a una buena relación con la siguiente administración estatal. Y para colmo de 

males, se quedaron esperando la chamarra de tres mil pesos que les fue prometida y de las cuales hasta las medidas les 

tomaron. (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el presidente de Nueva Alianza, Fernando Flores, al fin terminó de deshojar la margarita, como dice Omar Fayad, 
pues ya dio su brazo a torcer por lo que en el PRI ya están contentos porque otra vez van con la alianza que les ha dado 

buenos resultados: PRI-PVEM-PANAL. Dicen que finalmente se arreglaron con las solicitudes de Flores, pues dicen que 
estaba muy exigente con los beneficios que tendría por estar en la alianza, pero al final llegaron a un acuerdo. 

Que ayer durante la visita de la ex candidata presidencial, Patricia Mercado, el diputado priista Mauricio Corona quiso 
presumir en público el trabajo legislativo que han hecho a favor de las mujeres; sin embargo, la líder feminista Otilia 

Sánchez, indignada por las palabras del diputado, tomó el micrófono y frente a los asistentes y la invitada le dijo que eran 
puras mentiras porque a la fecha no hay legislaciones a favor de las mujeres y menos por los asesinatos, por lo que El 

Peti, sólo se quedó mirando y sin palabras. 

Que hablando de diputados, dicen que José Almaquio García fue elegido como el encargado de recibir a la comisión de 

la UAEH en el Congreso para inscribir las letras de oro de la universidad, pero se negó a hacerlo pues según el legislador 
tiene cosas más importantes qué hacer, por lo que exigió a Roberto Pedraza que mejor eligiera a otra persona porque él 

no se presentaría en el evento. Pero dicen que sí quiere su bono de finiquito. 

Que algunos mandos policiacos y administrativos de la Secretaría de Seguridad de Mineral de La Reforma ya no saben 

dónde meterse, pues dicen que el nuevo director de la corporación, Víctor Manuel de la Rosa, ya se dio cuenta de 
algunas mañas que atentan contra la seguridad de los habitantes, por lo que anunció una limpia dentro de la policía 

municipal, por lo que más de uno podría ser despedido en los próximos días. 

Que ayer, durante el registro de aspirantes del PRD a ocupar algún cargo municipal, quien llegó como político de los 80’s 

fue el precandidato de Tulancingo, Alejandro Rosas, quien se presentó a registrarse con la cargada perredista y porristas, 
pero no de los que echan porras sino de los otros. Dicen que Rosas es la verdadera amenaza de Márquez, quien no 

encuentra a la persona ideal para competir contra un ex líder estudiantil de la UAEH. 

  (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Ahorita tenemos mucha tranquilidad, ya ven que había una efervescencia brutal por eso de las candidaturas, pero 
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regresaron las aguas a su nivel.” 

Omar Fayad, líder del PRI estatal, sobre los aspirantes adelantados para las elecciones municpales del 3 de julio próximo.  

“Por las experiencias que hemos tenido en los anteriores procesos, si se registran muchas fórmulas que podrían rebasar los 

mil contendientes, porque son 84 municipios.”  

Teresa Samperio, integrante del PRD, sobre el proceso de registro que se abrió ayer para los aspirantes a alcaldes. 

“Espero que en la próxima legislatura, a ésta ya no le dio tiempo, se haga. Ahorita está en su momento más álgido el tema 

de los asesinatos a mujeres.” 

Patricia Mercado, ex candidata a la presidencia de la República, sobre los feminicidios. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Hay un paisano desaparecido en Japón, confirmó la Oficina de Atención al Hidalguense en 
México y el Extranjero... ¿No que no había ninguno, apá?... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El Consejo Consultivo anuncio que entregará medalla y reconocimiento al Mérito Ciudadano 

al gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, por “haber emprendido una gestión gubernamental en beneficio de los 

ciudadanos hidalguenses”, así como por la promoción de la cultura de participación ciudadana… (redacción, primera plana) 
 (redacción, primera plana)  

 

Reforma-Miguel Ángel Osorio Chong-La protagonista del último informe del gobernador saliente de Hidalgo fue su 

hada madrina, Elba Esther Gordillo, a la que hizo ocupar un lugar preferente al lado de Humberto Moreira. El gobernador 

de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, presentó el lunes su último informe. El 1o. de abril será sustituido por Francisco 
Olvera Ruiz, quien debe el cargo a su antecesor, que lo escogió aunque enojara con ello al resto de los aspirantes, 

particularmente diputados federales cuya carrera -al menos así lo imaginaron ellos- los hacía candidatos más viables. 

Osorio Chong se despidió con un fiestón. Buscó hacer que su adiós fuera conocido en toda la República, pero el Instituto 
Federal Electoral se lo impidió, porque el gobernador saliente infringía la ley. Con un boato que caracterizó a su gobierno, 

había pagado en los canales de televisión abierta de alcance nacional multitud de mensajes en que se ufana de haber 
hecho historia. Pero violó con ello la disposición del código electoral que limita la propaganda relativa a los informes 

anuales de funcionarios elegidos a la región que les incumbe (el estado de Hidalgo en este caso). Por eso, ante una queja 

del PRD la comisión respectiva del órgano electoral federal determinó suspender la difusión de los autoelogiosos mensajes 
de Osorio Chong, dispuesto a gastar, "ya de últimas", unos 100 millones de pesos en los miles de spots contratados para 

aparecer en el periodo autorizado, de siete días previos y cinco posteriores a su informe. La presencia más conspicua -más 
notoria aún que la de Enrique Peña Nieto y su esposa Angélica Rivera, saludados hasta casi romper el aplausómetro del 

lienzo charro pachuqueño, el lugar escogido por el gobernador para echar manganas y piales políticos- fue la de la 
profesora Elba Esther Gordillo. Su silla estaba en la primera fila frente a la tribuna desde donde la saludó su antiguo pupilo. 

La flanquearon nadie menos que Humberto Moreira, el flamante presidente del PRI, partido del que la lideresa magisterial 

fue echada hace seis años, y Francisco Rojas, líder de la bancada tricolor en San Lázaro, cargo que durante unos meses de 
2003 ostentó la propia Gordillo. Allí y entonces trabaron conocimiento Osorio Chong y la profesora. Él formó parte de la 

burbuja que rodeaba a la coordinadora legislativa, que sólo permaneció en el cargo de septiembre a diciembre, antes de 
ser defenestrada a causa de su rivalidad con Roberto Madrazo, en aquel tiempo dirigente nacional del PRI, y sustituida por 

Emilio Chuayffet. Al quedar excluida del liderazgo en San Lázaro, Gordillo determinó que algunos de sus fieles se 

distanciaran del PRI hasta el punto de abandonarlo años después, y otros permanecieran en el tricolor, practicando una 
doble lealtad. Osorio quedó en esta segunda condición, y así fue elegido candidato a gobernador, que en febrero de 2005 

venció por amplio margen a José Guadarrama, el ex priista que fue presentado por el PRD. El triunfador obtuvo entonces 
369,719 votos, 51.8 por ciento, mientras que su antiguo correligionario logró 206,540, 29.5 por ciento. Al año siguiente la 

antigua querella de Madrazo y Gordillo llegó a su crisis final, al cabo de un ciclo que comenzó en 2002 con su alianza para 

gobernar al PRI. Madrazo fue candidato presidencial y Gordillo perdió la secretaría general del partido y su pertenencia al 
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mismo. Además de fundar el suyo propio, el Panal, la lideresa magisterial maldijo a su enemigo y contribuyó a hacer 

realidad su propio nefasto augurio. Madrazo no sólo perdió vergonzosamente la elección de 2006, sino quedó en tercer 

lugar. A esa magna derrota contribuyó eficazmente la dueña del Panal, no sólo con manipulación de votos en las urnas, y 
no sólo recomendando a sus votantes hacerlo por Felipe Calderón y no por su candidato propio, Roberto Campa, sino 

maniobrando para que gobernadores priistas adictos a ella restaran apoyo a Madrazo, aunque ello implicara una traición a 
su partido. Esa consigna de cumplió puntualmente en Hidalgo. Madrazo obtuvo 130 mil votos menos que los logrados el 

año anterior por Osorio Chong. Quedó 15 mil votos abajo de Felipe Calderón y fue sepultado por los 385 mil 750 de Andrés 

Manuel López Obrador, 150 mil más que los 236 mil del candidato priista. A pesar de que la maniobra consistía en sólo 
golpear al aspirante presidencial (pues el número de votos por candidatos priistas al Senado y a San Lázaro fue superior a 

los alcanzados por Madrazo), las postulaciones tricolores en la elección legislativa también resintieron el daño: el ex 
gobernador Jesús Murillo Karam fue superado por Guadarrama y fue sólo senador por minoría, y el PRI perdió dos de los 

siete distritos federales en disputa entonces. Que hubo en 2006 una orientación de la cúpula priista en Hidalgo contra su 
propio candidato presidencial quedó probado en la elección de 2009, en que el PRI recuperó su condición de partido 

hegemónico capaz de ganar las siete curules. El peso priista se aligeró de nuevo en la elección local del año pasado, pese a 

los inocultables apoyos gubernamentales de todo género, debido al empuje de la candidatura opositora. De todos modos, 
el nivel del voto priista (alrededor de 440 mil votos) en 2010 subrayó que miles de priistas no votaron por Madrazo cuatro 

años antes, no sólo por preferir una candidatura alterna sino en acatamiento de instrucciones de arriba. El vínculo entre 
Gordillo y Osorio se ha fortalecido en los años recientes. El Panal es, en Hidalgo, aliado del PRI, a diferencia de otros 

estados, Puebla por ejemplo, en que se coaliga con el PAN, allí para hacer triunfar a otro discípulo de la profesora, Rafael 

Moreno Valle, presente en la fiesta pachuqueña también. Cajón de sastre. Nacido el 16 de noviembre de 1924, acaba de 
morir José Mendoza Fernández, ingeniero químico muy reconocido, creador de un emporio de la construcción, el Grupo 

Bufete Industrial. Fundado en 1949 como un pequeño despacho de ingeniería de proceso, con el ingeniero Rafael Pardo 
Grandison, Bufete Industrial tuvo en sus manos el diseño y construcción de las grandes instalaciones de la industria 

química y petroquímica. Su declinación comenzó con la crisis de diciembre de 1994, que lo halló con fuertes deudas en 
dólares. Su esfuerzo de medio siglo se estrelló contra una realidad sintetizada en el hecho de que su participación en su 

empresa fue adquirida por Sergio Bolaños, un empresario advenedizo que manejó el dinero del sindicato petrolero dirigido 

por Joaquín Hernández Galicia. Mendoza recibió muchas distinciones, entre ellas el Premio Nacional de Química. (Miguel 
Ángel Granados Chapa pág.9) 

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena a todo volumen que el empresario Natividad Castrejón Valdez decidió utilizar las mismas estrategias 

que Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz para posicionarse en la opinión pública, ante la posibilidad de ser el candidato de 
la alianza PRD-PAN para la presidencia municipal de Pachuca. 

Igual que la panista, el conferencista y ex candidato a la alcaldía capitalina se promueve en el portal 
electrónico Hotmail, uno de los sitios de correo electrónico más populares en el mundo. 

Quien alguna vez fuera coordinador de campaña del senador José Guadarrama Márquez –cuando contendió por la 
gubernatura del estado-, se publicita como director general del Instituto Universitario Carl Rogers, con 

fotografía y toda la cosa. 

En Radio Pasillo es escucha que supuesto número telefónico donde atienden denuncias por intento de 

extorsión resultó ser un verdadero engaño. 

A pesar de la publicidad que se ha dado a la línea 01800-7131415, donde supuestamente se auxilia a quienes reciben 
llamadas “dudosas” o provenientes de supuestos integrantes del crimen organizado, las víctimas de este delito aseguran 

que nadie les contesta, por lo que tienen que recurrir al 066, donde, por si fuera poco, los operadores no están capacitados 

para manejar momentos de crisis. 

Suena en Radio Pasillo que el equipo de futbol que representa al Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) en el 
torneo de medios de comunicación está haciendo un buen papel. 

El problema es que el dirigente del organismo, Esteban Ángeles Cerón, no quiso apoyarlos para comprar los 
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uniformes. 

Suena a todo volumen que será hasta el próximo martes cuando el Congreso local elija al nuevo procurador 
de Justicia de Hidalgo, tras la renuncia irrevocable presentada el martes por José Alberto Rodríguez Calderón. 

Alejandro Straffon Ortiz, Nicolás Ramírez Gómez y Sabás Salinas González conforman la terna propuesta por 
el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong para ocupar el cargo, aunque la balanza se inclina a favor del primero. 

(redacción, página de internet) 
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